

300 Jahre alte Orgel in St. Petri-Kirche Erfurt Büßleben restauriert

Festwoche für eine Königin: Stertzing-Orgel erklingt wieder

Erfurt (AA). Die Wiedereinweihung der restaurierten Stertzing-Orgel in der St. Petri-Kirche Erfurt-Büßleben wird eine ganze Woche lang festlich begangen. Den Auftakt gibt kommenden Sonntag, 13. 30 Uhr, ein Festgottesdienst mit Pröbstin Elfriede Begrich. Die ganze Klangvielfalt der Königin der Instrumente ist dann ab 18 Uhr zu erleben - zum Orgelkonzert mit Peter van Dijk aus Utrecht.

Die wertvolle Stertzing-Orgel, 1702 - vor genau 300 Jahren - geweiht, ist die älteste, original erhaltene Orgel der Stadt Erfurt und in ihrer Größe die älteste von ganz Thüringen. Der Zahn der Zeit nagte so sichtbar und hörbar an ihr, dass sie in den letzten Jahren schließlich kaum noch nutzbar war. Schon 1917 verlor sie an Wert, weil die Prospektpfeifen für Kriegszwecke abgegeben und durch minderwertige Zinkpfeifen ersetzt wurden.

Um das einzigartige Instrument trotz vernichtendem Gutachterurteil zu erhalten, gründeten Musikliebhaber Ende 1996 den „Verein zur Rettung der Stertzing-Orgel in Büßleben e.V.“. Ein beachtlicher Kostenaufwand (sechsstel-



Prominente Besetzung für das Benefizkonzert am 23. Oktober: Trompeter Ludwig Güttler und Organist Friedrich Kircheis.

lig!) wurde zunächst festgestellt. Und die unumgängliche totale Zerlegung der Orgel brachte noch weitere extreme Schäden ans Licht, deren Beseitigung schließlich weitere Kosten zur Folge hatte. Eine ganze Reihe von Sponsoren und unzählige „kleine Spender“ brachten mit Ausdauer und ideenreich gestalteten Veranstal-

tungen die erforderlichen finanziellen Mittel zusammen, um letztlich eine umfassende Restaurierung zu ermöglichen.

Ungeduldig erwarten inzwischen nicht nur Musikliebhaber, sondern ein sehr großer Interessentenkreis das Wiedererklingen dieser einmaligen Orgel. Hochkarätige Konzerte werden in der kom-

menden Woche und natürlich weiterhin dazu beitragen, musischen Genuss in seiner Vielfalt zu erleben. Nach dem festlichen Auftakt am Sonntag gibt es am Montag, dem 21. Oktober, zum Tag der offenen Orgel in Büßleben Besichtigungen, Erläuterungen und Vorführungen.

Ein besonderer Kunstgenuss erwartet die Musikfreunde am Mittwochabend, 19 Uhr, in der St. Petri-Kirche mit einem Benefizkonzert für Trompete und Orgel, das von dem gefragtesten Trompetensolisten der Welt, Ludwig Güttler, sowie von Friedrich Kircheis gestaltet wird.

Ein weiteres Orgelkonzert im Rahmen der Festwoche ist gleich am folgenden Abend (24. Oktober, 19 Uhr) mit Silvius von Kessel zu hören. Am Freitagabend (25. Oktober, 19 Uhr) gibt es ein Konzert für Orgel und Saxophon mit Hans-Günther Wauer und Warnfried Altmann. Am Samstag, 17 Uhr, tritt HARMONIC BRASS aus München im Konzert auf.

Am 27. Oktober, um 17 Uhr, klingt die Festwoche mit einem Orgelkonzert mit Andreas Strobel aus Erfurt aus.